



---

## Présentation du service Baptême

---

A l'occasion du baptême de Jésus, ce dimanche 10 janvier, le Père Laurent nous a proposé de présenter le service baptême.

Nous avons la joie de commencer l'année avec une équipe étoffée. Nous sommes passées de 3 animatrices l'été dernier à 7 en ce début 2021. Pascale Delmas, Claire Dubois et Jeanine Fort font désormais partie de ce service avec Marie-Thérèse Burel, Marie-France François, Bernadette Guimard et Thérèse Coussy.

En 2020, nous avons reçu 31 demandes ; 18 baptêmes ont pu être célébrés sur notre paroisse, un baptême l'a été hors paroisse, et 12 ont été reportés en raison des contraintes sanitaires.

## Le fonctionnement de notre équipe :

### ▪ Avant la pandémie :

Les rencontres de préparation se déroulaient à la maison paroissiale de Ruelle, sur deux soirées, avec généralement 4 familles accompagnées de 2 animatrices.

Lors de la première rencontre, après un temps d'accueil, nous nous rendions dans l'église. Autour de la cuve baptismale, nous revivions physiquement avec les parents les signes du baptême dont :

**L'eau** : Le baptême est un passage à une vie nouvelle avec le Christ ressuscité.

**Le Saint Chrême** : Comme l'huile pour le corps, l'Esprit Saint pénètre en chaque baptisé pour lui donner des forces et dynamiser sa vie spirituelle.

**La lumière** : Le baptême nous permet de recevoir la lumière du Christ et d'être à notre tour lumière pour les autres.

Ce vécu plongeait le groupe dans le sens profond du baptême.

### ▪ Depuis la pandémie :

**Pendant le confinement**, la préparation s'est faite par mail et par téléphone. Les parents ont bien collaboré en envoyant leurs propositions. Nous avons commenté en retour et ils ont tenu compte de nos avis. Le fait de communiquer par internet nous obligeait à une réflexion plus intense !

**Suite au confinement**, chaque famille est reçue individuellement à la maison paroissiale avec 2 animatrices. En plus des signes du baptême, nous préparons la célébration en approfondissant les points suivants :

#### 1. La demande du sacrement du baptême :

Nous échangeons sur ce qui a amené chaque parent à demander ce sacrement pour son enfant.

#### • La Parole de Dieu :

Vivre son baptême, c'est croire en Dieu et croire que Dieu nous parle aujourd'hui, dans les lignes et entre les lignes ! Nous nous

appuyons sur un texte biblique et nous leur proposons d'en choisir un qui parle à chaque couple. Ensuite, nous partageons sur le texte.

- **La lutte contre le mal :**

Vivre son baptême, c'est devenir enfant de Dieu. C'est alors renoncer au mal, à une vie dénuée de sens. Les parents sont conviés à choisir ou rédiger quelques phrases pour exprimer leur choix de vie pour leur famille.

- **La profession de foi :**

Vivre son baptême, c'est donc s'engager à vivre en enfant de Dieu et à cheminer dans la foi de l'Eglise. Voilà pourquoi nous invitons chaque parent à mettre des mots sur sa foi en partant des phrases du crédo.

## En conclusion :

Concernant l'équipe, c'était enrichissant pour nous de préparer ensemble. Nous nous sommes soutenues. Les difficultés nous ont obligées à nous impliquer davantage.

La préparation en groupe permet de créer des liens entre les parents, d'enrichir les points de vue sur la foi. Ce groupe constitue une petite Eglise où l'Esprit Saint est à l'œuvre ! Mais nous avons constaté qu'avec une seule famille l'approfondissement est personnalisé, les rencontres sont plus intimes.

Concernant les célébrations, elles ont été adaptées aux contraintes sanitaires. Les familles ont été très conciliantes, très impliquées. Moins de personnes assistaient au baptême, mais les personnes présentes se montraient plus participantes. Les célébrations ont été plus intimes et très bien vécues.

Ce qui est touchant, c'est que chaque demande de baptême est un acte d'amour. Les parents confient leur enfant à Dieu dont l'amour sera présent pour chacun comme un soutien. Chaque parent peut dire : « Tu es mon fils ou ma fille bien aimé(e), en toi j'ai mis toute ma joie ! » Et vivre ce sacrement en famille leur procure une grande joie.

*Bernadette et Thérèse, du service Baptême de la paroisse Notre Dame des sources*

## Pour en savoir plus ...

Entrez en contact avec l'équipe :

- en téléphonant au secrétariat de la paroisse au 05 45 69 29 19 ou au 05 45 65 40 53
- en envoyant votre demande par mail à l'adresse suivante : [paroissenotredamedessources@orange.fr](mailto:paroissenotredamedessources@orange.fr)  
(précisez un numéro de téléphone où l'équipe pourra vous joindre)